

Medienmitteilung vom 5. Juli 2011

## **Neue Wege zur Beschaffung von Spenderblut**

**Pilotprojekt von Zürcher Blutspendedienst und zahnarztzentrum.ch**

**In der Region Zürich mangelt es an Spenderblut. Eine Partnerschaft zwischen zahnarztzentrum.ch und dem Zürcher Blutspendedienst SRK soll Abhilfe schaffen. Die Strategie: Blutspenden an zentralster Lage, direkt beim Spender. Das Unternehmen zahnarztzentrum.ch stellt Blutspende Zürich ab dem 7. Juli in Winterthur jeden Donnerstag von 11 bis 19 Uhr kostenlos einen Behandlungsraum für die Blutentnahme zur Verfügung. Das Pilotprojekt läuft für die kommenden 3 Monate.**

Die Bereitschaft, Blut zu spenden, ist in den letzten Jahren kontinuierlich zurückgegangen – nicht zuletzt, weil sich die Blutspendedienste Räumlichkeiten an zentralster Lage in den Innenstädten nicht leisten können.

«Die Partnerschaft mit zahnarztzentrum.ch ist ein Pilotprojekt. Wir möchten möglichst nahe zum potentiellen Spender gelangen, wir sind auf das Blut eines jeden Einzelnen angewiesen», erklärt Peter Kohler, Mitglied der Geschäftsleitung von Blutspende Zürich. Der Zürcher Blutspendedienst muss aufgrund der hohen Besiedlung des Kantons, rund einen Viertel des in der Schweiz benötigten Spenderbluts zur Verfügung stellen können.

«Ich weiss aus meiner medizinischen Tätigkeit, wie schnell es gehen kann, dass jemand auf eine Bluttransfusion angewiesen ist», begründet Dr. med. dent. Sara Hürlimann, Co-Geschäftsführerin das Engagement ihres Unternehmens zahnarztzentrum.ch. «Es ist mir ein persönliches Anliegen die Bevölkerung aufs Blutspenden aufmerksam zu machen. Denn jeder von uns sollte im Notfall auf Blut eines anderen Menschen zählen können.»

### **Jedermann kann Blut spenden**

Dank der Kooperation zwischen dem Zürcher Blutspendedienst und zahnarztzentrum.ch kann jeweils am Donnerstag von 11 bis 19 Uhr das kostbare Gut an zentralster Lage – direkt am Bahnhof Winterthur – gespendet werden.

Grundsätzlich können alle Personen, die über einen guten Gesundheitszustand verfügen und mindestens 18 Jahre alt und 50 kg schwer sind, ihr Blut spenden. Es dürfen jedoch u.a. keine grösseren Operationen in den letzten 6 Monaten und kein Zahnarztbesuch oder dentalhygienische Behandlung in den letzten 72 Stunden stattgefunden haben. Weitere Zulassungsbedingungen und ausführliche Informationen rund ums Blutspenden finden sich auf der Website [www.blutspendezurich.ch](http://www.blutspendezurich.ch).

#### **Blutspenden im zahnarztzentrum.ch am Bahnhof Winterthur**

Erste Möglichkeit Blut zu spenden:  
Donnerstag, 7. Juli 11 bis 19 Uhr

Jeweils donnerstags von 11 bis 19 Uhr  
(Neuspender bitte mindestens 1 Stunde vor Schliessung eintreffen)

zahnarztzentrum.ch  
Bahnhofplatz 3  
8400 Winterthur

## Für Medienauskünfte

### Medienstelle zahnarztzentrum.ch

Barbara Koster  
Telefon +41 44 266 67 67  
Fax +41 44 266 67 00  
E-Mail [medien@zahnarztzentrum.ch](mailto:medien@zahnarztzentrum.ch)  
Website [www.zahnarztzentrum.ch](http://www.zahnarztzentrum.ch)

### Medienstelle Zürcher Blutspendedienst SRK

Peter Kohler  
Telefon +41 58 272 5192  
Fax: +41 44 731 90 10  
E-Mail [p.kohler@zhbsd.ch](mailto:p.kohler@zhbsd.ch)  
Website [www.zhbsd.ch](http://www.zhbsd.ch)

## Über zahnarztzentrum.ch

zahnarztzentrum.ch mit Sitz in Winterthur wurde 2003 von Dr. med. dent. Sara Hürlimann und lic. oec. HSG Christoph Hürlimann gegründet. Es befindet sich weiterhin mehrheitlich im Besitz der Gründer und Co-Geschäftsführer.

Heute ist zahnarztzentrum.ch das führende Unternehmen für zahnmedizinische Leistungen in der Schweiz. zahnarztzentrum.ch betreibt mit über 250 qualifizierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern 13 Zentren.

Seit 2003 liessen sich über 80'000 Patienten in den Zentren des Unternehmens behandeln. Die Dienstleistungspalette der Zentren umfasst sämtliche zahnmedizinischen Leistungen von der Dentalhygiene bis zur Kieferorthopädie. zahnarztzentrum.ch erzielte 2010 einen Umsatz von rund 35 Millionen Schweizer Franken.

Die Zentren von zahnarztzentrum.ch sind an 365 Tagen im Jahr geöffnet. Die Öffnungszeiten sind speziell auf die Wünsche berufstätiger Menschen ausgerichtet. Notfallpatienten werden ohne Terminvereinbarung und Zuschlag am selben Tag behandelt.

Die Gründer von zahnarztzentrum.ch, Sara Hürlimann und Christoph Hürlimann, wurden im Herbst 2010 im Unternehmerwettbewerb von Ernst & Young mit dem Titel «Entrepreneur Of The Year 2010» geehrt.

[www.zahnarztzentrum.ch](http://www.zahnarztzentrum.ch)

## Über Blutspende Zürich

Seit rund 60 Jahren wird in Zürich organisiert Blut gespendet. Der Zürcher Blutspendedienst versorgt ein Viertel der schweizerischen Bevölkerung mit Blutprodukten und ist damit der grösste der insgesamt 13 Blutspendedienste der Schweiz. Als unabhängiger Partner im Gesundheitswesen stellt er mit jährlich ca. 70'000 Vollblutentnahmen und der Herstellung von ca. 9'000 Thrombozytenkonzentraten die Versorgung der Patienten in der Region Zürich sicher.

[www.zhbsd.ch](http://www.zhbsd.ch)